

El Católico Balear.

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 1'25 Pesetas al mes. —Fuera 3'75 id. trimestre.

EL CATÓLICO BALEAR

PALMA 18 DE JUNIO DE 1892.

EL ALERO ARTESONADO DE LA SALA

Por ser asunto que juzgamos de grandísimo interés, transcribimos hoy la *Voz de Alerta* con que el *Boletín de la Arqueológica Luliana* encabezó su número últimamente publicado. Sabemos que en la sesión celebrada día 3 del corriente por la Comisión Provincial de Monumentos históricos y artísticos, á instancia del Sr. Vice-presidente D. José M. Quadrado, se acordó dirigir al Ayuntamiento de Palma, por conducto del Excmo. Sr. Gobernador, una viva excitación, para que atiende á la pronta consolidación de aquel alero.

Todos los amantes de las obras artísticas que nos legaron nuestros antepasados, veremos con placer, que nuestra digna autoridad municipal, dedique su atención al expresado asunto, y disponga lo necesario, para que no tengamos la desgracia de ver mutilado el santuoso frontis de nuestra Casa Consistorial.

Dicho *Boletín* se expresa en estos términos:

VOZ DE ALERTA

Hace unos 20 años que el alero artesonado que tan majestuosamente corona la típica fachada de la Casa Consistorial de Palma fué objeto de especial atención por parte de nuestro Ayuntamiento, cuando restauraba las puertas y basamento de dicho edificio.

Recientemente se colocó un andamiaje exterior, con motivo, según se dijo, de examinar dicho alero al par de su cubierta, cuyo estado de vida se juzgaba poco satisfactorio. Se desmontó luego, y las cosas quedaron peor que antes; pues, no se repusieron las tejas de cubierta que, en una considerable extensión, habían sido alzadas.

¿Qué intención pudo informar tan raras operaciones? Si efectivamente amenazaba ruina: ¿porqué no se recompuso, ó al menos, no se dejó apuntalado en espera de su consolidación definitiva?

Si no la amenazaba: ¿qué razón se tuvo para no retejarlo, dejando su enmaderado expuesto á la acción destructora del sol y de las lluvias?

Y, si se había pensado en sustituir los elementos de zinc y las tejas ordinarias, que le protegian, con las nuevas planchas onduladas á tal fin adquiridas: ¿qué cambio de criterio pudo impedir la realización de esta mejora?

¿Por ventura se intenta que la supresión ó modificación de este monumental alero, ya que no sea fácil lograrla por medio de proyectos tan ligeros como innovadores, tenga lugar por *consumición*, acelerándola con el abandono incalificable á que parece condenado?

No queremos creerlo. Es imposible que el Excmo. Ayuntamiento de Palma, se preocupe de embellecer costosamente la población, dotándola de jardincitos, que sólo servirán á la postre para patentizar más y más la incuria urbana, y al mismo tiempo, se olvide no sólo de atender á la indispensable conservación de su casa-palacio, sino también de evitar el peligro que hace algunos meses amenaza la seguridad pública.

Las ordenanzas municipales de esta capital debieron aprobarse para que se cumplieran sin distinción de *propietarios*; y el buen ejemplo es tanto más virtuoso cuando de más arriba viene.

Sabemos que alguno de los Sres. Conce-

jales ha llamado la atención del muy digno Sr. Presidente del Ayuntamiento sobre este asunto; y hemos leído las excitaciones de *El Diario de Palma*, acerca de tan importante cuestión; pero esto no obsta, para que cumpliendo nuestro deber, unamos nuestra voz de *alerta!* á las suyas, no sea que si se tarda en remediar el mal denunciado no se llegue á tiempo.

NI DÍSOLOCIÓN NI FANATISMO

¡Qué bella debería ser la vida de nuestra sociedad! Todas las comodidades, todos los goces posibles, parecen que se han dado la mano para no desaparecer de entre nosotros. ¿Quién lo duda? nuestro siglo está adelantado, más que ninguno, en toda clase de descubrimiento; el ferrocarril ha quitado las distancias; el telégrafo y teléfono nos comunican con las personas más alejadas, la luz eléctrica ha hecho desaparecer las tinieblas, y otros innumerables adelantos, han hecho muy hermosa y al parecer envidiable nuestra existencia. Y como si esto no bastase se proyectan y suceden sin cesar, las mayores diversiones como para hacernos más llevadera la vida. ¡Oh! en esto sí que verdaderamente ha adelantado nuestra sociedad; pues si en otras edades se divertían por sucesos faustos, hoy nos divertimos, no solo por eso, sino hasta por las mayores desgracias; tomando de esto que debía causarnos llanto y dolor, motivo para bailes, toros, teatros... y otras tantas diversiones, en que, por desgracia, tanto abunda nuestro siglo.

Y á pesar de todo esto, la sociedad arrastra una vida que parece toca á su fin. Ved, sino, como sus movimientos, no son los que marcan una vida sana y robusta, sino al contrario, los desesperados y frenéticos, de un enfermo, que sin cesar se agita por ver de encontrar un reposo que le haga más llevaderos sus ofrecimientos. Prueba de esto son esas revoluciones, á cuyo impulso saltan en astillas los troncos más arraigados, esos motines que hacen conmover á los poderes constituidos, esos sistemas de gobierno que unos á otros se suceden con vertiginosa rapidez, por ver si en alguno de ellos encuentra la sociedad el alivio de sus males.

¡Vano intento! pues la sociedad, al igual del enfermo que da mil vueltas en el lecho para encontrar una cómoda posición y no la halla, porque el mal está en él y no en el lecho; así, digo, la sociedad da mil vueltas, formando el agitado torbellino de la historia contemporánea y no encuentra el más ligero alivio.

¿Y por qué es esto? ¿por qué á pesar de tantos adelantos, de tantas comodidades y de tantas diversiones, la sociedad arrastra una vida tan misera y efímera? ¡Ah! doloroso es decirlo, la sociedad se ha apartado de Dios, y al hacerlo creyó que se bastaba á sí sola y no contenta con eso se ha querido desprender de todo lo espiritual y noble, fijando todas sus potencias y facultades en las cosas materiales; y ¡miserable ceguera! ha creído que estas tenían suficiente fuerza para saciar sus apetitos.

No: la naturaleza del hombre, y por lo tanto de la sociedad, se dirige á Dios como único capaz de llenar sus insaciables deseos; no le bastan las cosas materiales, porque éstas no se adaptaban á sus facultades espirituales que son las más nobles que tiene. La

robustez de fuerzas, los adelantos materiales, los modernos descubrimientos podrán acaso llenar las aspiraciones de sus sentidos; pero el corazón del hombre no puede llenarse con estas cosas viles y caducas: su esfera es más alta, es más noble; y ved ahí la fuente de ese desasosiego, que se nota en la sociedad, por aspirar á más allá; y como ha querido saciarse de máquinas y riquezas, y estas no la pueden llenar, claro está que no goza una vida completa y adaptada á su naturaleza. No son por lo tanto las calderas de vapor y las pilas de la electricidad, el fin á que debe tender la sociedad. Y no se crea que por esto habrá que desechas tales descubrimientos y tales adelantos materiales; no; muy al contrario; nos place el tren, nos alegra la luz eléctrica; pero queremos, que estas cosas no se tomen como el único fin, á que debe aspirar la sociedad, sino como único medio, para llegar más fácilmente á conseguir lo que plenamente pueda saciar el corazón del hombre. Sí, es necesario, no dejarnos alucinar por estas cosas, pues estamos por Dios á mucha mayor altura. Es necesario caminar á nuestro término verdadero, que este mismo Dios, y obrar conforme á sus divinas leyes; y mientras la sociedad no vuelva á entrar en este camino, que en mal hora abandonó, andará descarriada, obrará como rueda fuera de su centro, y arrastrará una vida azarosa y sobresaltada, combatida siempre por mil deseos y experimentando á cada paso mortales decepciones.

LAS NOTAS IMPORTANTES

DEL VIAJE Á NANCY

Dos hechos y una omisión, han sido las notas importantes del viaje á Nancy del Presidente de la República francesa.

El primer hecho fué la manifestación de Monseñor Turinaz Obispo de aquella diócesis, que vive bajo el peso de la pena que le impuso el Tribunal, de retención de sus temporalidades, por obrar con la Santa independencia inherente á su elevado y sacro carácter.

Excusóse el Obispo de presentarse la víspera á recibir á Mr. Carnot, mas al día siguiente fué á saludarle á la Prefectura, donde se alojaba acompañado por su Vicario general y otros señores sacerdotes, del clero diocesano.

Monseñor Turinaz, al presentar al clero de la diócesis, después de haberse excusado por no haber acudido á la estación para recibir al presidente de la república, manifestó que el clero de Nancy comparte el amor á la patria con todos los franceses, *prescindiendo de la índole de las instituciones políticas de Francia.*

El Presidente contestó agradeciendo los patrióticos sentimientos y encareció la conveniencia de que todos los franceses profesen las mismas ideas y se muestren *sumisos á las leyes é instituciones del país.*

El Prelado escuchó al Presidente silencioso, con la cabeza erguida, y digno continente y marchó sin decir una sola palabra. El segundo hecho fué el apresuramiento con que acudió desde Contrexeville, donde se encontraba el gran duque Constantino, hermano del Czar, á saludar á Sadi-Carnot.

Se le hizo, á pesar del incógnito una entusiasta recepción, y celebró una conferencia completamente privada, con el Presidente de la República.

Al propio tiempo llegaba el Emperador de Rusia á Kiell, á celebrar una entrevista con el de Alemania.

La omisión fué, que á pesar de ser Nancy plaza fronteriza, el Emperador alemán ha

prescindido de las prácticas establecidas, cuando el Jefe de un Estado vecino se aproxima á las fronteras de otro; de acudir á saludarlo, ó cuando menos enviarle una delegación que cumpla ese deber.

Verdad es que á no larga distancia en Metz se festejaban efemérides poco lisonjeras al orgullo francés, y los vencidos de 1870, tenían que aclamar á un Hohenloe.

EL POETA DEL DIABLO

Nada más en razón.

La masonería, sociedad de cuya *beneficencia y humanidad* Dios nos libre, ha *elevado* al grado 33.º al poeta italiano *signore* Carducci.

¿Qué menos merece el autor del endemoniado y *célebre* «Himno á Satanás»?

¿Qué pago mayor que *esa elevación* iba á conceder la sociedad do los *tres puntos* al cantor de la impiedad?

Carducci entona cantos al diablo, y éste, por conducto de su *hija*, la masonería, le corresponde como hemos visto.

¡Y aún habrá ilusos que sigan creyendo que la masonería es cosa buena y no... *diabólica*.

¡Vaya si habrá ilusos!

¿Pues si no hubiera ilusos de donde iban á sacar los masones adoradores del demonio el dinero que consumen las logias?

Porque debemos convenir en que la masonería es mala de remate.

Pero en cambio también es muy cara.

LEÓN XIII

EN LA «CASINA DI PIO IV»

Como ya han comenzado á sentirse los fuertes calores de la estación, el Santo Padre ha renovado la costumbre de pasar con sus Prelados más familiares algunas de las horas del día en la *Casina di Pio IV*, que está situada en un extremo de los jardines vaticanos. Allí recibe Su Santidad á varios de los Cardenales y Secretarios de las Sagradas Congregaciones que solicitan audiencia para el despacho de los asuntos ordinarios.

Ciertamente que la situación de la *Casina di Pio IV* no es muy á propósito para el verano, puesto que está edificada en uno de los puntos más bajos de los jardines pontificios; pero como no hay lugar más conveniente, y, por otra parte, tampoco puede Su Santidad salir de su Palacio ó de los jardines para trasladarse á su modesto edificio de Castel Gandolfo, en donde encontraría aires más puros, se hace preciso que el Papa se vea obligado á veranear dentro el recinto de su misma prisión.

En los años pasados y en semejantes ocasiones la prensa liberal-moderada insistía, hipócritamente, en la conveniencia de que el Papa se trasladase á alguno de los castillos romanos para atender á su salud, y terminaba por preguntar, con más hipocresía todavía: —¿Por qué no sale el Papa del Vaticano?... Pero ahora, desde hace dos ó tres años, la prensa liberal-conservadora no ha repetido aquella maliciosa pregunta, comprendiendo bien que, siguiendo con tan perversa intención, acabaría con el descrédito entre sus lectores. Poco tiempo há que nos decían los liberales que esto de la prisión del Papa sólo era una ficción, pero ahora aquellos mismos liberales confiesan y admiten que, si bien la prisión del Papa no es material, es, moralmente, una triste realidad.

EL CONDE DE PARÍS

Días pasados la prensa francesa dió parca noticia de una operación quirúrgica sufrida por el conde de París en su residencia inglesa de Sheen-House.

Ningún periódico ha vuelto á hablar de aquella operación, para asistir á la cual se trasladaron á Inglaterra desde el continente los más próximos parientes del enfermo, la condesa de París, todos sus hijos solteros, su hermano el duque de Chartres y su tío el duque de Aumale.

Hoy sabemos, por conducto de todo punto fidedigno, que la dolencia del jefe de la casa de Orleans reviste caracteres graves, y que su estado inspira á la familia, si no temores inmediatos, á lo menos serias inquietudes que se trata de ocultar al público.

LAS HUELGAS EN BARCELONA

Por la tarde

Han menudeado las coacciones y atropellos en distintas partes, habiendo intervenido con energía la fuerza armada.

Calculase que pasan de 50.000 los obreros declarados en huelga.

En las Ramblas había unas cuantas parejas de la Guardia civil dispuestas á impedir la formación de grupos. Habíase dicho que se habían dado cita los huelguistas para reunirse á las siete en la Rambla de Canaletas.

Haciense elogios del tacto y espíritu de conciliación de que da pruebas el capitán general.

Buscando solución

El general Blanco empezó las gestiones para conseguir un arreglo entre estampadores y patronos. A la una menos cuarto de la madrugada empezó la conferencia, durando hasta cerca de las cuatro. Hubo larga discusión; las proposiciones de los estampadores, tropiezan con la negativa de los fabricantes, quienes no se avienen á arrojar á la calle á los *esquirols* aun abonándoles una quincena de jornales. La otra proposición que pide que los 300 *esquirols* sean repartidos entre los fabricantes para emplearlos en trabajos distintos del oficio, ha parecido inadmisibles. El general Blanco escuchó todas las opiniones, pero no prosperarán las gestiones conciliatorias.

Coacciones y atropellos

Unos 500 huelguistas pretendían hacer parar los trabajos de la fábrica de bujías de los señores Rocamora, consiguiéndolo.

Acudieron fuerzas de caballería y de la Guardia civil y restablecieron el orden, haciendo algunas detenciones y ocupando algunas armas á los más fogosos del grupo.

Han sido detenidos 7 huelguistas en la Rambla. Dichos presos han sido conducidos á la Capitanía general y puestos á disposición del juez instructor de dicho centro. Al practicar el registro se les ocuparon á todos pistolas cargadas.

En la carretera de Hospitalet se intentaron repetidas coacciones que no prosperaron, gracias á la tropa y á la Guardia civil.

Numerosos obreros se presentaron en la fundición de los señores Comas, queriendo hacer parar los trabajos. Acudió un destacamento de caballería, disolvió el grupo y detuvo á cinco.

La tropa

La fuerza del ejército encargada de velar por el orden público es la que paga las consecuencias de la huelga. Los jefes lamentanse del penoso servicio que sobre ellos pesa y del excesivo trabajo á que deben dedicarse los soldados.

Se ha mandado suspender la venida de la Guardia civil de Manlleu y Manresa.

Se abonará un plus de campaña á las tropas movilizadas con motivo de las presentes circunstancias y á las que se movilicen en lo sucesivo.

La guardia de la capitanía general ha sido reforzada.

El coronel del regimiento de caballería acantonado en San Martín recorrió á última hora los puestos, encontrándolos todos en el estado más satisfactorio. El general Loño ha visitado los destacamentos de su brigada.

Distribución de fuerzas

El batallón cazadores de Mérida y un escuadrón del Príncipe, al mando del general Junquera, protege el Padró, la Plaza de Cataluña y los tranvías de Sans hasta la Rambla.

Los regimientos de San Quintín y de caballería de Tetuán, al mando del general Loño, tiene su centro de acción en San Martín, protegiendo los tranvías de Badalona, San Martín, San Andrés y el del Pueblo Nuevo.

A los cazadores de Alfonso XII y dos escuadrones de Mallorca á las órdenes del general Rivera se les ha confiado la vigilancia de Gracia, la derecha del Ensanche y tranvías de aquella villa.

El batallón de cazadores de Figueras y dos escuadrones del Príncipe á las órdenes del general Molins, tienen su centro en la Cruz Cubierta y á su cargo Sans hasta la Ronda de San Antonio, tranvía del mercado de San Antonio, el de circunvalación, el ferrocarril y los tranvías de vapor que van á Sarriá.

El regimiento de Guipúzcoa al mando del general Azañón tiene su centro en el cuartel de D. Jaime I y á su cuidado las fábricas de las inmediaciones.

El batallón de cazadores de Barcelona á las órdenes del general Hernández tiene á su cargo la Barceloneta, la Maquinista Terrestre y Marítima y demas fundiciones.

Las fuerzas que no se citan permanecen en los cuarteles con sus respectivos jefes y oficiales y la Guardia civil vigila la plaza de Cataluña, Ramblas, Paseo de Colón y Plaza de Palacio hasta la antigua estación de Mataró. En Atarazanas ha quedado acuartelado un escuadrón de Mallorca á las inmediatas órdenes del Capitán general.

Tren forzoso

Este era el título que llevaba en la locomotora el tranvía á vapor de San Andrés. En la estación del citado tranvía reunióse numeroso público entre el que había no pocas personas que deseaban trasladarse á la citada población.

Los conductores no querían emprender la marcha, temerosos de que les sucediera algún percance en la carretera.

Presentóse en la citada estación un escuadrón de caballería al mando de un coronel, tomando como primera providencia despejar los grupos que rodeaban el tranvía.

Acto seguido el coronel intimó á los conductores que se pusiera en marcha el tren. Así se hizo, pero salió llevando el siguiente acompañamiento.

Abrían la marcha cuatro soldados al frente de los cuales iba un cabo.

Seguía el tren y dentro de los vagones unos veinte soldados con los fusiles cargados.

Cerraba el convoy una sección de unos veinte caballos al mando de un teniente.

Y todos los viajes se hicieron del expresado modo.

En San Martín

En los talleres del ferrocarril de Francia en el Clot se trabajó por la mañana hasta las ocho, hora en que los obreros acordaron secundar la huelga.

En la carretera del Clot una sección de la Guardia civil impedía el paso á Barcelona de los grupos huelguistas.

En Gracia

Discurrieron durante el día de ayer muchos grupos. Un grupo de huelguistas, entre los que dominaba el sexo femenino, se presentó á las once y media en la fábrica llamada de 'Ca'n Masqué', sita en la plaza de la Vireyna, profiriendo amenazas contra los operarios que allí se hallaban, los cuales abandonaron el trabajo. La guardia civil y algunos lanceros dió una carga, deteniendo á dos mujeres y seis hombres, como más significados en el motín.

Otras noticias

No habiéndose podido suministrar rancho en buenas condiciones á la tropa en San Martín, se le repartió una peseta por plaza.

La tropa ha efectuado algunas detenciones de individuos.

Para atender á las eventualidades que pudieran ocurrir, se ha montado en el primer piso de las Casas Consistoriales de San Martín un hospital de sangría.

La escuadra

En la madrugada del 14 llegaron el acorazado *Pelavo* y los cruceros *Reina Regente* y *Alfonso XII*.

Momentos después de la llegada se ha pasado aviso por un oficial al general Blanco, anunciándole su presencia y poniéndose á sus órdenes.

En Sans

Lejos de ceder se va generalizando la huelga.

A la hora de costumbre las campanas de todas las fábricas han hecho la señal correspondiente llamando á los obreros. Nadie compareció á las mismas.

En las calles véense muchos obreros que discurren en actitud pacífica. La tropa continúa velando por el orden.

El tranvía ha tenido que suspender su servicio por haberse declarado en huelga conductores y cocheros.

En Gracia

Continúa la huelga en dicha población con el mismo carácter.

No se han hecho coacciones por ahora, pues entre los huelguistas no ha habido discrepancias.

Las tropas continúan en sus sitios.

Noticias varias

Hoy en el puerto se trabajaba. Los operarios continuaban protegidos por carabineros. Refiere el *Diario Mercantil* hablando de San Martín:

«En la plaza de la Constitución se hallan acampados hasta doscientos hombres junto á la Casa Consistorial. Esta tarde el coronel de la fuerza señor Makenna ha dispuesto que la banda del regimiento ejecutara varias piezas con gran contentamiento de todos quienes en un momento han organizado un baile en el que han tomado parte soldados y paisanos indistintamente con las chicas del pueblo. A las seis y media, cuando el baile estaba más animado, acertó á pasar el Viático; al oír la campanilla se suspendió la danza, las tropas presentaron las armas y la banda ejecutó la marcha real. Todos los presentes, hombres y mujeres se descubrieron respetuosamente arrojándose al paso del Señor: fué un espectáculo que nos llamó vivamente la atención.»

En San Martín un numeroso grupo de obreros se había dirigido al puente de San Adrián del Besós para cortar los rails del tranvía de Badalona. Se mandó inmediata-

mente un refuerzo de tropas y no pudo llevarse á cabo el intento.

Lo que piden los obreros

Los obreros reunidos piden:

1.º Cuando cese la huelga de los estampados cesará la general.

2.º La libertad de los obreros presos con motivo de la huelga.

3.º El despido de los llamados *esquirols*.

4.º La admisión de todos los obreros asociados.

5.º Confeccionar en el plazo de un mes una tarifa, aumentándola con relación á la caducada este año.

Propuesta de los fabricantes

La comisión de fabricantes ha presentado las siguientes bases de arreglo:

1.ª Rebaja de 20 minutos diarios de trabajo, con lo que quedará el jornal reducido á nueve horas y 40 minutos.

2.ª Aumentar hasta 15 reales diarios el jornal de 14 que en la actualidad disfrutan los peones, tarifa superior á las más altas que rigen en Europa para los peones de dicha industria. Pero no accederán en manera alguna al derecho de libre contratación, ni á despedir á los *esquirols*, que en tiempos difíciles han acudido á prestarles sus servicios.

Atropellos

El 15 ocurrió un pequeño tumulto, en el mercado de Sans. Pasaban por él dos mujeres, esposas de guardias civiles, que llevaban el almuerzo á sus maridos, y la gente que había en el mercado trató de agredirlas. Salió en seguida alguna fuerza y dispersó á los grupos. El general de brigada Sr. Molins dispuso que fuera tras de dichas mujeres, una pareja de caballería, y que cargara á los que tratasen de agredirlas.

Al salir los obreros que trabajaban en los talleres de la Maquinista Terrestre y Marítima, fueron agredidos por un grupo de huelguistas. Acto seguido se personaron fuerzas del ejército, quienes detuvieron á tres de los agresores que serán juzgados en consejo de guerra verbal, á cuyo efecto ya están á disposición del fiscal militar.

Noticias varias

En el Centro de peluqueros y barberos hubo sesión, que fué muy borrascosa por la división entre los partidarios y los enemigos de la huelga. El debate terminó en batalla; los oradores se fueron á las manos, resultando un individuo de la junta directiva con tres heridas en la cabeza, producidas con una llave inglesa.

Han sido presos los jefes del grupo obrero denominado Tres Clases de Vapor; la autoridad militar los juzgará. Los detenidos están en las prisiones militares.

A las dos de la tarde, y por intentar levantar los rails del tranvía de vapor, fueron detenidos algunos hombres, dispersando las tropas á los demás.

Una brigada de obreros pasó el día reparando los desperfectos causados.

Se ha celebrado una reunión secreta en el Círculo socialista.

Noticias sueltas

Ha reanudado su servicio el tranvía de Sans.

Se presentó un compacto grupo de huelguistas, en número de unos quinientos, en las canteras de Montjuich y obligaron á los canteros á que cesaran en su trabajo. Los canteros acudieron al general Blanco quien les prometió que estaría ocupada militarmente la montaña.

Por las calles de San Martín no se vió movimiento obrero alguno. En cambio en la plaza de la Constitución se notaba un movimiento desusado, que fué aumentando por momentos. A las seis era considerable el número de obreros que había en la citada plaza. El general Loño dió órdenes para que se retirase de la plaza una banda de música que allí había.

En San Martín

En las inmediaciones de las fábricas donde se trabaja hay destacados individuos de tropa. Los tranvías siguen sin novedad custodiados por infantería.

A los obreros les ha producido muy mala impresión la noticia de la probabilidad de que los detenidos sean llevados á los buques de la escuadra.

Uno de ellos decía: «Are está molt nuvol; pero si hi ha tempestat, primé rebrán los alts que 'ls baixos.»

Suceso misterioso

En un campo inmediato á San Martín, varios Guardias civiles han sido agredidos á tiros por un grupo de hombres.

Según otra versión, varios huelguistas han visto un grupo de hombres y tomándolos por agentes de policía les han hecho varios disparos.

Suspensión de la Procesión

Se ha acordado por las autoridades eclesiástica, militar y civil, suspender la procesión general del *Corpus*. Si se restablece la tranquilidad se efectuará el domingo ú otro día de la octava.

Tampoco se celebrarán las procesiones del *Corpus* en las parroquias.

El 16 tuvo lugar el primer consejo de guerra, en el que fueron juzgados algunos huelguistas.

Últimas noticias

Los obreros se reúnen en la Montaña Pedrada. Hasta el presente tiénense muy pocas esperanzas de arreglo. Obreros y fabricantes no quieren ceder porque dicen que en la presente huelga se juega *el todo por el todo*.

La Guardia civil ha dispersado un grupo de ladrones que aprovechando las circunstancias presentes pretendían robar á los transeúntes.

LIBROS Y REVISTAS.

En esta sección se dará cuenta de las obras de que se remita un ejemplar y de las Revistas que cambian en nuestro diario.)

Diccionario Apologético de la Fe Católica. Hemos hojeado los cuadernos de octavo y décimo nono, que abarcan desde la columna 2655 hasta la 2974, viendo con gusto trabajos profundos y magistrales sobre puntos de palpitante actualidad.

Hé aquí los títulos de sus artículos: *Crónica de los Patriarcas, Pecado original, San Pedro en Roma* (70 columnas), *Autenticidad del Pentateuco, Peregrinación de la Península, Phyl, Piedra (Elo de la), Plagas de Egipto, Poder civil, Poder temporal del Papa, Poligenismo, Cristianismo, Pólvora (Conspiración de la), Posesión diabólica, Positivismo, Prácticidad, Prensa, Préstamo á interés (El) y la Iglesia, Profecía (Don de) en la Iglesia primitiva, Profecías mesiánicas, Progreso.*

Al pie de estos artículos vemos las firmas de los sabios contemporáneos más nombrados. La Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, Madrid, ha un buen servicio editando en español obras tan importantes y sólidas como ésta.

Noticias varias

— El Sr. Mullé de la Cerda, historiador encargado de entenderse con los Prelados Cabildos de España y del Extranjero, para su concurrencia á la próxima Exposición Histórico-Europea, ha recibido muy favorables contestaciones de todas partes, y en especial del Sr. Cardenal Arzobispo de Zaragoza, cuya iglesia, rivalizando con las más de la Península, dejará en lugar brillante el nombre de España enfrente de Austria, Francia y Portugal, que se ha ofrecido con mucho interés.

— De la *Revista Popular*:

«Según leemos en un periódico que nos gamos bien informado, un devoto de la Virgen acaba de ofrecer al Santuario de Montserrat pintar y decorar á sus expensas la grandiosa nave de aquella Basílica. En esta ciudad otro devoto acaba de dar veinte mil duros para las obras del templo monumental de la Sagrada Familia.

Gracias á Dios no faltan aún ricos que entienden perfectamente lo principal de la misión sobre la tierra, que es el ser caleros y administradores de la Divina providencia en favor de la Iglesia y de los pobres.»

— Refiere un periódico de San Sebastián que salía de misa del Sagrado Corazón hermano capuchino lego Fr. Dámaso, cuando vió ya en los pies de los caballos que conducían el coche á un niño, y con un roisismo rayano en la temeridad se arrojó las bridas, teniendo tiempo solamente para apartar con el pié el niño, salvándole una muerte segura y quedándose él en inminente peligro de perder la suya, por forcejeando los caballos por vencer la fuerza que les oponía el humilde hijo de San Francisco, continuaron su marcha con él agarrado un trecho suficiente para que si un latiguillo se hubiera roto hubiese perecido el hermano Dámaso pisoteado por el caballo. Afortunadamente no recibió daño alguno.

— El Rdo. Pbro. D. Miguel María Martínez, apadrinado por el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona en su primera Misa canónica ha sido agraciado por la Santa Sede con el título de Misionero Apostólico, así como con el de Pastor Arcade Romano; y su lado el Arzobispo Niola y Cabildo se dignado elevarle á la dignidad de Canonigo honorario de Lacedonia (Italia) con asignación perpétua de silla canónica en el coro y otros privilegios más.

— Mas que regular alarma hubo en la fábrica de Tabacos de la calle de Embajadores de Madrid con motivo de haberse oído una detonación ocasionada por la rotura de una de las valvulas de vapor.

Las operarias, creyendo que se trataba de la explosión de un petardo ó una bomba se precipitaron fuera del local.

Pasado un cuarto de hora, la calma se restableció, y las cigarreras volvieron ocuparse en sus tareas.

— Nada menos que cuarenta toros fueron corridos el día 7 en Getafe, en una de esas famosas «capeas» que tanto abundan por los pueblos de la provincia de Madrid.

La fiesta duró todo el día, empalmándose la corrida de la mañana con la de la tarde. Pagaron los vidrios rotos tres duros que fueron conducidos á sus casas reventados.

Los bichos procedían del campo de la manca.

Para desayuno se habían corrido de madrugada tres toros del aguardiente.

Falta saber si en Getafe tienen satisfechas las atenciones de primera enseñanza.

Telegrafía de Nueva-York con fecha 6: «Según telegramas recibidos hoy, el río Alleghany está cubierto de llamas, circula el petróleo inflamado. Ha ocurrido una explosión y han sido consumidas por el fuego cuatro fábricas de dinamita y petrleo. Los depósitos han quedado destruidos, se ha derramado el líquido, formando arroyos de fuego. Se han recogido hasta ahora 122 cadáveres, y no se conoce el paradero de doscientas personas que se encontraban en las fábricas al ocurrir el siniestro.»

Los tribunales de Berlín acaban de condenar á dos años de prisión á una espiritista muy conocida en Alemania, Valesca Toppet.

El proceso tuvo por base una confesión de la misma acusada, en que reconoció haber engañado al público durante veinte años, afirmando que actuaba bajo la influencia de agentes sobrenaturales.

La embaucadora se cubría de vestidos fosforescentes para simular apariciones luminosas en habitaciones á oscuras.

Menos mal que, por confesión propia, se ha descubierto alguna de las muchas farsas del espiritismo.

Ochocientos alumnos sordo-mudos de Alemania han dirigido al Emperador una petición exponiéndole que la mayoría de ellos á pesar de largos y penosos esfuerzos en el ejercicio de lengua hablada, no consiguen resultado alguno, por lo que desean que se ponga de nuevo la cuestión de la enseñanza de los sordo-mudos á la orden del día, y que se autorice el empleo del lenguaje de signos, tan impacientemente deseado conjuntamente con la lengua hablada.

De cómo pagan justos por pecadores.

Uno de los curiosos que en el Jardín Zoológico de París contemplaban embobados al elefante, tuvo la ocurrencia de obsequiar al animalito con algunos comestibles, que le arrojó á través de los barrotes de la jaula.

Peró el paquidermo no estaba para bromas, y sin decir esta trampa es mía, cogió por el brazo al desdichado espectador, y levantándolo á la altura del techo de la jaula, lo dejó caer medio muerto de susto y con el brazo dislocado.

A la víctima se le dió una explicación, un antiespasmódico y algunas friegas en la parte lesionada.

La explicación fué que el elefante pacífico de suyo, había sido obsequiado el día antes con unas estopas encendidas y creyó que el Sr. Sauvinet (que así se llamaba el estropeado) iba á jugarle la misma mala pasada.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA.

Stos. Gervasio y Protasio, hermanos mártires; Sta. Juliana de Falconeris, virgen; S. Ursicino martir; S. Romualdo, anacoreta.

STOS. GERVASIO Y PROTASIO, MÁRTIRES

Estos ilustres mártires de los primeros siglos de la Iglesia fueron naturales de Milán hijos de S. Vidal y Sta. Valeria, que los tuvo de un parto. Después de la gloriosa muerte de sus padres distribuyeron sus haciendas entre los pobres, y se entregaron totalmente á las obras de caridad, á la oración y al ayuno, en cuyos piadosos ejercicios emplearon diez años preparándose para el martirio. Llegó á Milán el conde Astasio con un formidable ejército, y los sacerdotes de los ídolos le dijeron que los dioses no favorecerían sus armas, si no sacrificaba primero á Gervasio y Protasio enemigos de de estos. El conde les llamó á su presencia, y pretendió que aplacasen á los ídolos con sacrificios, á cuya exigencia se negaron resueltamente los dos hermanos, y por consejo de los mismos sacerdotes les condenó á la pena de muerte con azotes, en cuyo cruel suplicio alcanzaron la corona del martirio.

OFICIO DIVINO

Día 19. Dominica II después de Pentecostés. De la Dominica. *Semidoble. Blanco.* En las vísperas com. de la octava de Santa Juliana y de S. Silverio, papa y martir.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES

Diffundir cada vez más la devoción al Corazón de Jesús

ORACIÓN COTIDIANA.

Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que inflameis más y más nuestros corazones en vuestro amor, y nos inspireis los medios prácticos de difundir sus llamas en torno nuestro.

PROPÓSITO.

Como obsequio diario al Corazón de Jesús, la diaria mortificación de nuestras pasiones.

CULTOS.

Mañana domingo.—En San Jaime se celebrará la festividad del Corpus: exposición á las nueve y media, y acto seguido se cantarán horas menores y misa mayor solemne á grande orquesta con sermón que dirá el P. Abraham Martínez, agustino. Por la tarde los actos de coro, Trisagio con música, procesión por el interior de la iglesia, *Te-Deum* y la reserva.

En la Merced, á las seis y media de la mañana, continuará la devoción de los siete domingos dedicados á S. José.

El ejercicio del día 19 dedicado á S. José se practicará en San Francisco, á las seis y á las once y cuarto; en Santa Cruz, San Agustín, Merced, San Juan, San Antonio de Padua y San Antonio de Viana, á las siete y media; en las Teresas, á las nueve y media; en Santa Eulalia, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara, Santa Magdalena y San Felipe Neri, al anochecer.

En el Temple, á las siete y media de la mañana, concluirá el ejercicio de los siete domingos dedicados á S. José.

En la Concepción, á las ocho y media, al tiempo de una misa, continuarán los domingos dedicados á S. Luis.

En San Nicolás, á las once y tres cuartos, durante la celebración de una misa, se continuarán los seis domingos dedicados á S. Luis Gonzaga.

En San Francisco, por la tarde, después de rezada la Corona de la Virgen habrá plática con exposición de S. D. M.

En el Hospital, por la tarde, continuará el quincenario de la Sangre, con sermón por D. Miguel Parera

En Santa Magdalena, á las cinco de la tarde, continuarán los domingos dedicados á S. Luis Gonzaga.

En Santa Fe tendrá lugar el día de Retiro consagrado á la Santísima Virgen del Buen Camino. A las siete y media habrá comunión general, pudiendo ganar indulgencia plenaria todos los asociados; y á las cuatro y media después de rezado el Santo Rosario, se hará la meditación y el sermón de costumbre, predicando D. Guillermo Sala, concluyendo con varios cánticos religiosos.

CORTE DE MARÍA.

En San Nicolás, á la Virgen de Lluch.

Lunes.—En San Miguel se celebrará la festividad del Corpus: exposición á las diez, y enseguida se cantarán horas y misa mayor con sermón que dirá D. Bernardo Vaquer. Por la tarde los actos de coro y después saldrá la procesión de costumbre, y á su regreso se cantará el *Te-Deum* y luego la reserva.

CORTE DE MARÍA.

En el Hospital, á la Virgen de Belén.



TERCER ANIVERSARIO

del fallecimiento de

DOÑA CATALINA GINARD

Viuda de Aleñar

Todas las misas que se celebrarán en la Iglesia parroquial de Santa Cruz el lunes 20 del corriente, de 7 á 10 de la mañana se aplicarán en sufragio de la finada.

GACETILLA LOCAL

Hemos recibido satisfactorias noticias acerca de la buena acogida que ha merecido por parte de las personas más distinguidas y de la digna clase obrera el *Círculo Católico* recién establecido en la ciudad de Ibiza.

A pesar del corto tiempo que lleva de existencia esta benéfica Sociedad, según nos participan, consta ya de 107 socios, y asisten 174 alumnos á las clases de sus escuelas nocturnas. La buena semilla siempre produce abundantes y sazonados frutos.

Nosotros esperábamos tan halagüeño resultado en vista de las celosas personas que se hallan al frente de dicho *Círculo*, y más aun conociendo á fondo el laudable propósito que les anima para llevar á cabo sus ideales por medio de la propagación de la verdad evangélica, moralizar las costumbres, combatir las falsas doctrinas del *liberalismo* condenado por la Iglesia, y cuantas utopias y errores propagan los libres pensadores y los ímpios materialistas.

A la lucha, pues, católicos ibicencos; luchad contra la mentira, la falsedad y la calumnia, armas favoritas de los enemigos de la Religión, del Pontificado, y de Jesucristo.

Anoche en la iglesia de Montesión, antes de terminar el sermón de la novena del Sagrado Corazón de Jesús, el orador P. Martín manifestó que mañana á las seis de la tarde se verificará el solemne acto de la consagración de niños de ambos sexos al deífico Corazón, y luégo dirigió una fervorosa ex-

citación á las madres para que presenten sus hijos á dicha consagración. Los nombres de niños y niñas quedarán colocados en un artístico corazón.

Entre los solemnes actos con que los Padres de la Compañía de Jesús tratan de celebrar la festividad del Sagrado Corazón del divino Redentor, figura el de verificar una procesión por la tarde del mencionado día, la cual recorrerá algunas calles inmediatas á la iglesia de Montesión.

Lo celebramos porque vendrá á ser una manifestación de fe y tributo de veneración al bondadoso Corazón de Jesús por un pueblo creyente y católico.

La imagen de la Purísima, tallada por D. Guillermo Galmés, revela la inspiración que guió á su habil cinceal al comunicar expresión sublime á su bella y bien acabada obra, á la cual supo trasmitir con fiel interpretación la inocencia, pureza y hermosura de que se hallaba dotada la Santísima Virgen.

Ha sido costeada por el Excmo. señor Conde de Montenegro, patrono de la capilla de la Purísima de la Santa Iglesia Catedral.

El donativo hecho á favor de los pobres de esta ciudad por los coristas catalanes asciende á 720 pesetas, las cuales han sido aplicadas á la confección de 1.500 panes que se darán en la tahona de D. Antonio Forteza, plaza de Santa Eulalia, los días 19, 21, 22, 23, 24, 25 y 26 del corriente.

Los vales han sido entregados al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, quien se ha dignado distribuirlos entre los Párrocos de esta ciudad, y éstos á los pobres de sus respectivas parroquias.

La procesión de Corpus que el lunes á las cinco de la tarde saldrá de la iglesia parroquial de San Miguel, recorrerá las calles siguientes:

Saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, de Arabí, de la Cofradía, de Carrió, de San Miguel, de Gater, del Santo Espíritu, de Feliu, del Diezmo, de la Merced, plaza de id., iglesia de id., plaza de San Felipe Neri, iglesia de id., calle de Vilanova, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, plaza de la puerta Pintada, calle de los Olmos, de la Misión, de los Huertos, Rambla, plaza del Carmen, calle de id., de San Elías, Olmos, Rambla, iglesia de las Teresas, calle de id., de la Misión, del Real, Rambla, calle de Arabí y entrará por la misma puerta á la iglesia.

Días pasados los presidentes de las sociedades de socorros mutuos existentes en Palma y su término se reunieron en el vasto salón de la *Asistencia Palmesana* con objeto de ocuparse en los medios de llegar á una inteligencia con los médicos que al parecer han acordado exigir doble cantidad de la que hasta ahora venían percibiendo por su asistencia facultativa á los enfermos asociados y á sus familias.

Después de haber examinado y discutido sobre las bases que de nuevo presentan, modificando las antiguas, se procedió al nombramiento de una comisión para que solicite la prórroga del plazo señalado para dejar de servir á los enfermos, y luégo forme el proyecto cómo debe obrarse para dar armoniosa solución á tan importante asunto para la clase obrera.

Ayer tarde salió para Barcelona el Excmo. Sr. D. Antonio Moltó, Capitán general que ha sido de este distrito.

Pasaron al muelle para despedirle el General Gobernador militar y todos los demás generales, jefes y oficiales francos de servicio; Gobernador civil, Alcalde, funcionarios de Hacienda, Senador del Reino y Diputados á Cortes.

Ha quedado encargado de la Capitania general el Excmo. Sr. D. Victoriano Lopez Pinto, y del Gobierno militar el general de brigada Sr. Benassar.

A la lista de personas que facilitan objetos para que figuren en la Exposición Histórico Europea que debe celebrarse en Madrid, hay que añadir los

señores Curas Párrocos de Santa Margarita, de Binisalem y de Lluch; don Pedro d. A. Peña, D. José Orlandis, el marqués de la Cenia, y algún otro que ahora no recordamos, quienes han ofrecido muebles, estatuas, bandejas, pinturas, bordados y otros objetos de gran valor artístico.

A las siete y media de la mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*. Ha sido portador de la correspondencia, 60 pasajeros y carga.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 14.—Varones, 2.—Hembras, 2.
Día 15.—Varones, 4.—Hembras, 1.
No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 16
Bartolomé Moll García, casado, de 54 años, El Terreno, de catarro gástrico.
Miguel Estrada Gaudi, de 48 años, calle de la Unión, de tuberculosis.
Domingo Santamaría Reinés, de 40 años, Molinar, de asfixia.
Juan Feliu Guasp, de 6 años y medio, calle del Beato Alonso, de difteria.

Día 17
Jaime Riu Mayol, de 6 meses, calle de Berard, de enteritis.
Margarita Expósito, de 7 días, Inclusa, por no ser viable.

Hospital civil

Día 16
Movimiento de enfermos. Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Día 17
Entradas, 3 varones.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Matadero

Reses degolladas para el abasto público
Día 17
Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Terneros, 7. Ovejas, 4.—Corderos, 76.

BOLETÍN METEOROLOGICO

Día 18 Junio—9 mañana

Barómetro. 63'4 mm.
Termómetro seco. 25'2 grados.
Id. húmedo 22'5 »
Mínima. 17'1 »
Reflector. 16'1 »
Dirección del viento. S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 0'0 mm
Descenso del barómetro en 24 horas. 0'0 »

ISLEÑA MARÍTIMA

Uno de los vapores de esta Compañía saldrá el próximo martes 21 de los corrientes para Barcelona y Marsella.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Madrid

4 p 00 perpetuo interior. 71'75
4 p 00 amortizable. 80'40
Billetes hipotecarios de Cuba 105'10
Banco de España. 377'00

Madrid 71'90
París. 67'43

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Barcelona 17 á las 2'50 t.

Conferencia

Han conferenciado el general Blanco y los fabricantes de estampados, resolviendo reanudar el lunes los trabajos, conservando los esquirolos.

Han sido puestos en libertad siete de los detenidos.

Renace la tranquilidad, volviéndose á la vida normal.

Madrid 17 á las 1'20 t.

Huelgas

En Bilbao 300 cargadores del muelle se han declarado en huelga, exigiendo aumento de jornal; los patronos acceden, pero nieganse á firmar el contrato que exigen los obreros. También huelgan los descargadores de carbón. Las huelgas son pacíficas.

Madrid 17 á las 9'20 n.

Los republicanos

En el Congreso desechóse el voto particular del presupuesto de ingresos por 100 votos contra 55. Los republicanos han acordado combatir enérgicamente los ingresos y el proyecto de tarifas de ferro-carriles.

Madrid 17 á las 9'40 n.

Noticias.

Los ministeriales desmienten que hayan fracasado en París las negociaciones del Sr. Reverter.

Asegúrase que han surgido rozamientos entre los Sres. Linares Rivas y Romero Robledo por cuestiones de la provincia de Málaga.

